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Вторник.
Щföв ГОЛ,

рестыше. идите u  к о ш м
Ой»!

Одна из важнейших задач 
а советском строительстве— 
это привлечь трудовую массу 
к управлению государством, 
к участию в общественной 
жизни через местный совет, 
его секции, с'езды, конферен
ции, через комитет взаимопо
мощи, кооперацию и разного 
рода добровольные общества. 
Среди всех этих форм прив
лечения крестьянства к актив
ной общественной работе в 
наших условиях продолжает 
иметь большое значение со
зыв широких крестьянских 
конференций.

В нашей газете уже сооб
щалось, что в течение апре
ля будут по области прове
дены эти конференции. По
ставленные пред конференци
ями общие задачи также в га 
зете освещены. Нам хочется 
оттенить отдельные моменты 
и вопросы, связанные с эти
ми широкими крестьянскими 
собраниями. Прежде всего, на 
конференциях будет происхо
дить разженение решений 14 
партийного с‘езда. Обычно к 
таким вопросам докладчики 
относятся довольно формаль
но, выступают сплошь и ря
дом неподготовленными. Мы, 
конечно, не можем требовать 
от каждого работника, чтобы 
он аккуратно проштудировал, 
скажем, доклад Бухарина на 
собрании актива московской 
организации (издан особой 
брошюрой, которой, вероятно, 
нет в большинстве наших де
ревень), но мы все же вправе 
ожидать совершенно правиль
ного освещения решений 
партс'езда.

За отсутствием подготов
ленных докладчиков, в ряде 
волостей, возможно, придется 
ограничиться раз'яснением 
только наиболее важных ре
шений с‘езда. Во всяком слу
чае, политика партии по кре
стьянскому вопросу, роль ко
операции в строительстве, ос
новные ошибки противников 
ленинской линии ^оппозиция) 
Должны быть раз'яснены серь
езно. В качестве материалов 
Аля выступлений можно ре
комендовать информацию на
шей газеты о ходе с‘езда 
(№js° 225—261 ,за 25 год и 
ЈNгЈMӟ i -  4 за 26 год  ̂ и ряд 
статей, посвященных ему 
(N»j\fe iЗ, З7, 4 i, 4З, 5З, за 26 
годр

Очень важно добиться то 
го, чтобы коми-крестьянин ши 
роко обсудил эти партийные 
решения и высказал свое со
ображение, свое отношение к 
решениям. Совершенно не нj ж- 
ho писать длинные резолюции; 
А достаточно обеспечить жи
во*, непринужденное обсуж
дение вопроса.

Такой же подход следует 
Применить и при обсуждении 
Постановлений нашей у-ой об
ластной партконференции и 
k-ro областного с'езда Сове 
тов. Здесь, очевидно, главное 
tuимaнue будет уделено воп

росам хозяйственного и со~ 
ветского строительства дерев
ни, местному бюджету, сель
хозналогу, вопросам просве
щения и здравоохранения. От 
большинства волостей на об
ластных с'ездах были делега
ты. Надо надеяться, что они 
сумеют передать крестьянст
ву, хотя бы самое существен
ное из всего того, что гово
рилось и обсуждалось на 
с'ездах. Товарищи из уезд
ных центров должны помочь 
этим волостным работникам. 
На конференциях необходимо 
выявить взгляд крестьянства 
на внутриобластное райони
рование, исходя при этом из 
решений областных с'езаов о 
создании из Коми области са
мостоятельной экономической 
единицы. \

Работа местных Советов, 
коопераций, комитетов взаи
мопомощи подвергнется так
же всестороннему обсужде
нию. Прошлогодний опыт нам 
говорит, что загромождение 
повестки собраний многими 
вoпposьми чрезвычайно утом
ляет их участников. Может- 
быть удобнее будет к основ
ному докладу совета сделать 
содоклады кресткома и коопе 
ратива. Затем, в самих докла
дах не мешает быть краткими, 
избегая всего того, что не
посредственно не относится 
к конференции. Эти доклады 
имеют двоякое значение: с од
ной стороны, они являются 
отчетом пред крестьянскими 
кассами и с другой—служат 
средством создания активно
сти последних. Соответствен
но этому и должны быть по
строены доклады. Все полез
ные указания делегатов, их 
нужды, запросы необходимо 
тщательно учесть в решениях 
до этим докладам. Крайне важ
но, чтобы слово конференции 
не было пустым звуком в бу
дущей работе местных орга
низаций. Ведь в прошлом та
кие истории встречались не 
раз.

Мы полагаем, что конфе
ренции дадут Волисполкомам 
и сельсоветам твердые указа
ния об усилении работ сек
ций. Эти секции до сих пор 
работали из рук вон плохо. 
Между тем, значение этих 
секций огромно. Пора их рас
шевелить. Конференции при
званы оживить работу и ко
митетов взаимопомощи. Здесь 
тоже неблагбполучно. Насту
пающая же посевная кампа
ния возлагает на Комитеты 
важнейшие задачи (см. «Koмi 
вiкт» N: 13).

Остальные вопросы по
вестки конференций не менее 
серьезны. Мы уверены, что 
они будут разрешены на ос
нове постановлений област
ных с'ездов и в соответствии 
с местными условиями. К уча
стию на конференциях долж
но быть привлечено возмож
но больше крестьянок.

> о  ССС?.
Суд н ад  злодеем .

Москва . Военной Колле
гией Верховного Суда утвер
жден обвинительный акт по 
делу Фунтикова, привлеченно
го к ответственности в связи 
с расстрелом в 19x8 году ба
кинских ^комиссаров. Допро
шенный в качестве обвиняе
мого Фунтиков в пред‘явлен- 
ных ему обвинениях винов
ным себя не признал, что оп
ровергается однако показани
ями свидетелей, видевших, как 
Фунтиков вооруженный вы
езжал в Красноводск за 26 
комиссарами. Дело Фунтикова 
будет рассматриваться выезд
ной сессией Военной Колле
гии в Баку в середине апре
ля. ТАСС.

Всесоюзное совещание ра
бочей кооперации.

Москва. Второго апреля от 
крылось Всесоюзное совеща
ние рабочей кооперации. В 
приветственной речи предсе
датель Центросоюза Хинчук 
отметил, что количество ко
оперированных рабочих до
стигло 70% всего числа ор
ганизованных рабочих; обо
роты рабочей кооперации 
поднялись до миллиарда двух
сот тысяч рубл. ТАСС.

Наводнение в 
Харькове.

ХАРЬКОВ. В ночь на В10- 
рое апреля в Харькове нача
лось наводнение. Сейчас вода 
быстро поднимается. В Ж у- 
разлевске (рабочее предместье) 
затоплено Зо домов. Вода под
ходит к электрической стан 
ции.

Минск. Выехала на роди
ну австрийская рабочая деле
гация. ТАСС.

Архангельск— Сорока.
Комиссия Народного Комисса

риата путей сообщения разрабо
тала проэкт о прокладке самой 
северной железнодорожной линии 
Козлы Сорока протяжением в 550 
километров.

Эта линия свяжет север с 
Мурманским портом.

Одно ответвление этой линии 
пойдет к Архангельскому порту, 
другое— к Ленинграду.

450 паровозов.
Союзный Совнарком постано

вил в этом году построить на 
советских заводах 450 новых 
паровозов.

Весна будет продол- 
жительной.

Гл. Геофизическая Обсер
ватория сообщает, что состо
яние погоды в весну нынеш
него года будет непостоянное 
со значительным колебанием 
температуры. В виду этого нел- 
зя расчитывать на общий бы
стрый ход весны. Весна бу 
дет порывистая, с отдельны
ми вспышками тепла и холо
дами в промежутках.

Пленум ЦКК ВКП.
Зшония н дережянвасть— знамя дальнейшее 

роботы-
Научная организация труд а .

Москва. Второго апреля открылся второй пленум ЦКК 
ВКП. В докладе о работе ЦКК и РКИ т. Куйбышев сказал,, 
что 14 с'езд партии отметил три задачи ЦКК и РКИ: 
улучшение и рационализация госаппарата, изучение 
решающих вопросов государственного хозяйства и 
управления, контроль и проверка исполнения. Совер
шенно бесспорно, что улучшение государственного 
аппарата, так думал еще Ленин, может быть достигнуто 
лишь на основе научной организации труда. Поэтому работа 
в этом направлении является основной нашей работой. 
Контролем и проверкой должны заняться главным образом 
местные органы РКИ и контрольные комиссии Обследо
ванию и изучению тех или иных вопросов руководства го
сударственным хозяйством контрольные комиссии также 
должны уделить значительно больше внимания, чем до ныне. 
Должны пытливо всматриваться, что делается в партии, 
чтобы иметь возможность внести в ее жизнь те или дру
гие поправки, предотвращающие возможность нарушения 
единства. Партия сейчас об'явила своим основным лозунгом 
лозунг экономии и бережливости. Этот лозунг контроль
ные комиссии и РКИ должны взять за знамя в своей даль
нейшей работе.

Новый президиум ИККИ.
М о с к в а .  18 марта по окончании работ расширенного 

пленума ИККИ состоялось заседание ИККИ, на котором пронз- 
ведены выборы президиума, оргбюро, секретаря ИККИ. Зам е
стителями председателя ИККИ Зиновьева, избранного пятым 
конгрессом Коминтерна, избраны; Бухарин, Тельман и Семар. 
В президиум ИККИ избраны Зиновьев, Бухарин, Сталин, Ма- 
нуильский, Тельман, Реммелье, Семар, Тредерколы, Шмерам, 
Фергюсон, Куусинен, Катаяма, Су Фан, Рой, Чульбум, Коларов, 
Рутенберг, Клара Цеткин, Лозовский, Ломинадзе. На этом, же 
заседании принято новое положение об ИККИ, его органах н 
аппарате. Этим положением обеспечивается более правильная, 
регулярная и систематическая работа ӤKKИ. Для разработки н 
подготовки вопросов профсоюзного характера создана постоянная 
профсоюзная комиссия. ТАСС.

Гражданская война в Китае.
Мирные переговоры закончились не

удачей.
Возможна перегруппировка борющихся сил.

Пекин. Мирные переговоры между народной армией и 
ее противниками закончились неудачей, ибо противники на
родной армии, поощряемые империалистами, настаивали на 
сложении оружия народной армией, iloвидимoмy зашли в 
тупик также переговоры между У-Дieй-Фy ц Чждн-Цзо-Ли- 
ном. Возможна перегруппировка борющихся сил. Предстоят 
переговоры У-Пей-Фу с народной армией. Сообщают, что 
У-Пей-Фу настоятельно предлагает народной армии удер
живать Пекин впредь до окончания переговоров. Этот по
ворот событий об'ясняется тем, что Чжан-Цзо-Лин обошел 
У-ileй-Фy в разделе военной добычи. ТАСС.

В Кантоне полное спокойствие.
Реакционеры арестованы .

В Шанхае состоялось общее собрание местной организа
ции Гомидана, которая заслушала доклад Фун-Ят-11ина, только 
что приехавшего из Кантона, о положении в Кантоне. Фун-Ят- 
Цин заявил, что кантонские реакционеры воспользовались воз
можностью, которая предоставлялась им в связи с тяжилым по
ложением народной армии, вызвать в Кантоне волнения. Кан
тонское правительство получило сведения, что среди кантонских 
войск и отчасти в рабочих кругах действуют провокаторы, аги
тирующие против правительства. Эти темные лица устраивали с 
провокационными целями грабежи на улицах, поджоги в Канто
не. 20 марта кантонское правительство об'явило военное поло
жение и оцейило войсками помещение, в котором находятся под 
арестом известные реакционеры, 'свезенные с Гонгконга. Но 
истечении трех часов было восстановлено нормальное положе
ние. Теперь в Кантоне полное спокойствие. ТАСС.
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Конференция революционного мень
шинства английских профсоюзов,

Постановлено создать норпуса рабочей
обороны.

Представлено 547 организаций.
ЛОНДОН. В Лондоне состо

ялась чрезвычайная конферен
ция, созванная меньшинством 
английского рабочего движения. 
Присуствовали 883 делегата от 
547 организаций, представляющих
950.000 рабочих. На прошлой 
конференции было только 683  
делегата от 406 организаций, 
представлявших 750.000 рабо
чих.

После избрания президиума, 
с приветственным словом высту
пил Том Манн, вождь английской 
компартии. Бурными аплодисмен
тами было встречено выступле
ние коммунистического депутата 
Саклатвала, который назвал 
знамя британской империи сим
волом грабежа и убийства.

Корпус рабочей самообороны.
Первой, обсуждается резолю

ция о защите и сохранении прав 
профсоюзов. Резолюция подчер
кивает серьезные опасности, 
гроеящие рабочему классу, и 
требует образования фабрично- 
заводских комитетов в качестве 
первичных ячеек профсоюзов. Кро
ме того, резолюция требует образо
вания «корпуса рабочей оборо
ны», отмены законов, направлен
ных против трудящихся, отста
ивания свободы союзов и собра
ний и предоставления солдатам 
и матросам права отказываться 
выступать в качестве штрейкбре
херов. В заключение революция 
прибывает совет профсоюзов 
потребовать безоговорочного и 
немедленного освобождения всех 
полит-заключенных.

Обсуждение пункта об обра
зовании корпуса рабочей обороны 
было проникнуто редким едино
душием. Ораторы требовали 
практических мероприятий и 
настаивали 
организации

рабочей обороны из физически
крепких рабочих.

Против наступления капита
листов.

Была принята резолюция 
относительно «капиталистическо- 

наступления». Она требует,
чтобы местные совету, профсоюзов 
мобилизовали все организации 
рабочего движения и использова
ла все средства для вовлечения 
з борьбу всех трудящихся. Не
обходимо также заручиться со
действием рабочей партии, кото
рая должна предоставить еебя 
в распоряжение совета профсою
зов. Совет профсоюзов должен 
заручиться поддержкой всего 
международного профдвижения в 
борьбе английских рабочих про
тив наступления капитала.

За единство профдвижения
В заключение конференция 

приняла резолюцию о единстве 
профдвижения. Она приветствует 
совет -профсоюзов и англо-совет
ский комитет единства за его 
усилия по созыву конференции 
представителей Амстердама и 
ВЦСПС.

Резолюция подчеркивает, что 
не может быть речи © том, что
бы . советские профсоюзы капиту
лировали перед Амстердамом. 
К единству ведет лишь один 
путь -образование единого Ин
тернационала. Поэтому кампания 
за мировой конгресс с участием 
Амстердама, Профинтерна и 
профеоюзов, не примыкающих к 
этим двум организациям, попреж 
нему является наиболее прак 
тичным методом борьбы за един
ство профдвижения.

Весь с'езд был проникнут 
духом энтузиазма, который
достиг высшего под ема во время 

на повсеместной ļ выступлений делегатов Америки 
отрядов корпуса ļ и Индии.

Слово за  горнорабочими.

Лондон.. Исполком Федера
ции английских горнорабочих 
опубликовал декларацию, под
черкивающую серьезность 
конфликта в угольной про
мышленности. Отказ частио- 
владельцев обсудить вопрос 
об установлении минимума 
зараоотной платы в государ

ственном масштабе, их настой
чивость в требовании, чтобы 
вопрос был разрешен по рай- 
онно, гласит декларация, соз
дали почти непреодолимое 
препятствие для мирного со
глашения. В заключение дек
ларация заявляет, что теперь 
слово за горнорабочими.

ilчepeдныь задачи с-х кредита.
(Из итогов всесоюзного совещания по с.-х. кредиту).

В Ц С П С  о задол
женности по зар

плате.

В Хлебопродукте-

По данным президиума 
ВЦСПС, задолженность -по 
заработной плате в учрежде
ниях местного бюджета имеет 
место почти во всех губер
ниях Союза. Характер задол
женности различен: местами 
зарплата не выплачивается в 
течение 3 — 4 — 5 месяцев, 
но есть задолженность и за 
1924 г. Причина задолженно
сти кроется не столько в де
фицитности местных бюдже
тов, сколько в неправильном 
расходовании средств а несо
блюдении сметных расчетов 
местными советами.

В связи с этим президиум 
ВЦСПС признал необходи
мым просить президиум ВЦИК 
предложить местным исполко 
мам под личную ответствен
ность их председателей при
нять срочные меры к уст ране
нию ненормальностей в зар
плате по местному бюджету.

В первую очередь BIДCПC 
считает необходимым ликви 
дировать задолженность, уста
новив для этого определенный 
срок, а также принять меры к 
недопущению ее впредь. Про
куратуре должно быть пред
ложено привлекать виновных 
в неисполнении данной дирек
тивы к ответственности за на
рушение кодекса законов о 
труде. В то же время НКФ 
должен дать своим местным 
органам указание о таком по
рядке построения кассовых 
расчетов, который мог бы 
обеспечить срок выдачи зар
платы.

Исполкомы должны присту
пить к выплате зарплаты не 
медленно н полностью, а так
же к восстановлению ее преж
них размеров там, где она бы
ла снижена по бюджету это
го года.

Отпущенная СНК дотация 
на пополнение местных бюд
жетов должна быть использо
вана на ликвидацию задол
женности по зарплате.

ВЦСПС постановил также 
просать НК РКИ произвести 
детальное обследование зар
платы по местному бюджету 
и представить доклад об этом 
в СНК и ВЦИК.

Население Коми области 
почти две трети года питается 
завозным хлебом. Задачей 
хлебопродукта, как государ
ственного торгового аппарата 
является снабжение населения 
хлебом. Вкруг обязанностей 
хлебопродукта в Коми обла
сти входит: i) своевременно 
завозить потребное количе
ство хлеба на круглый год в 
нуждающиеся районы Коми 
области; 2) следить за каче
ством завозного хлеба; 3) уста
новить на хлебном рынке це
пы, приемлемые для населе
ния и путем торговой конкурен
ции не допускать частных 
торговцев на рынок.

Хлебных остатков от‘1924 
года в пределах Коми обла
сти у хлебопродукта было бо
лее 200 тыс. пудов. По алану 
кромо этих запасов на 1925 
год хлебопродукт должен был 
еще завести 6ю  тыс. пудов. 
План был выполнен на 90%, 
т. е. завезено было боо тыс. 
пудов на (2 миллиона рублей 
включая туда и остатки). До 
i  апреля 1926 года реализо 
вано 550 тыс. пудов. В нали
чии в данный момент имеется 
хлеба около 236 тыс. пудов.

В процентном отношении 
хлебопродукт снабжает Коми 
область хлебом на 70%.

По плану Правления отде
ление хлебопродукта в Коми 
области должно было загото
вить на 5оо тыс. рублей бе 
личьих шкурок и разного 
сырья на 2S0 тыс. рублей. До 
сих пор выполнено задания

всего лишь на Зоо тыс. рублей 
(пушнины на ю о тыс. рублей 
и других видов сырья на 200 
тыс. руб.).

Невыполнение клана об‘- 
ксняется следующими причи
нами: г) слабый улов зверя в 
этом году; а) маленькая сеть 
заготовительных пунктов хле
бопродукта (7% к общему 
количеству заготовительных 
пунктов); 3) сильная конку
ренция в связи с допущением 
многих заготовителей на ры
нок; 4) невыполнение первич
ной кооперацией своих обя
зательств и др.

Аппарат хлебопродукта по 
области сокращен до мини
мума. По области служащих 
всего 54 человека; из них в 
Устьсысольске 27 ч., в Ижме 
17 ч., Уетьвыми 3 ч., Устьку- 
ломе 3 ,, Троицко-Печорске 3 
чел., в Кослане, Онежье, Сго- 
рожевске, Иомоздине, Якше 
по одному человеку.

Оборот за первое полугодие 
этого года выражается в сум
ме 950 тыс. рублей с убытком 
в 40 тыс. руб. Убыток полу
чился потому, что отпускные 
цены на рожь и пшеницу со
гласованы Наркомторгом и 
приравниваются с ценами в 
центре.

На 1926-27 г. Внуторгом на 
хлебопродукт возложено за
воз в Коми область всего по
требного количества хлеба. 
Всего предполагается к з аво
зу x миллион 470 тысяч 
пудов.

6 Устьсысольском агентстве Кож-
синдиката

Агенство всесоюзного в Коми области развито ка-

Всеукраинский кон
курс крестьянских 

хозяйств.

В принятых резолюциях 
совещанием определены прак
тические'задачи с.-х. кредита. 
Совещание отметило значи
тельный рост учреждений с.-х. 
кредита и несоответствие
средств, привлекаемых от
местных органов и крестьян
ства, со средствами, вложен
ными в с.-х. кредит государ
ством. Вся система с.-х. кре
дита должна проявить макси
мум инициативы и энергии ао 
привлечению средств крестьян
ского населении, кооператив
ных, государственных и оо- 
щественных организаций. Всю 
пракшческую работу необхо
димо в дальнейшем строить 
главным ооразом в расчете на 
свои собственные силы, опи
раясь на самодеятельность 
широких кооперативных масс 
населения.

Совещание постановило

тченее связать работу систе
мы с.-х. кредита с работой 
комитетов обществ крестьян
ской взаимопомощи.

Совещание отметило необ
ходимость развития вкладных 
операций низовой сети систе
мы с.-х. кредита. Важно эко
номически заинтересовать 
вкладчиков в этих операциях 
В центре внимания всех учре
ждений системы с.-х. кредита 
и всех ее работников должна 
оыть попрежнему забота оо 
общем укреплении низовой
сети:

Необходимы увеличение 
основных капиталов, правиль
ная постановка ссудной опе 
рац;,и, правильная организа
ция и развитие комиссионных 
операций по сбыту и снабже
нию, борьба с торговыми 
уклонами и постепенное раз
витие банковских операций. ,

В ближайшее время на 
Украине Судет приступлено к 
проведению всеукраинского 
конкурса крестьянских хозяй
ств.

Основная задача конкурса 
—усилить переход к усовер 
шенствованной сельско хозяй
ственной технике и развитие 
специальных культур.

Будут премированы образ 
цовыб крестьянские xoзяйciвa, 
хорошо организованные в це
лом или имеющие крупные 
достижения в какой-лиоо on 
ределенной области.

Во всех округах будут 
созданы конкурсные комиссии

Хозяйства, заявленные на 
получение премий, будут об. 
следованы на месте.

На премирование лучших 
крестьянских хозяйств каждый 
округ в среднем получит
15.000 руб.

Присуждение премий со 
стоится в июне. Выдача пре 
мпй—не позже г-го августа.

,Кожсиндиката“ в пределах 
Коми области открыло свою 
деятельность с сентября 1925 г. 
Основной целью ее деятель
ности является заготовка кож
сырья, вплоть до шкур ко
шек, собак, кроликов и пр., 
а также пушнины, щетины, 
конских волос и сбыт коже
венных товаров.

В Устьсысольске имеется 
контора Агенства и магазин 
кожевенных товаров, где от
пускается кожтовар по наря
дам госторговых и коопера
тивных организаций оптом; 
по области в настоящее время 
работают 2 заготовительных 
пункта.

Заготовки производятся 
исключительно на наличные 
деньги. В текущем заготови
тельном году предполагалось 
заготовить по области на.200 
тысяч рублей кожсырья. План 
заготовки выполнить не уда
лось по следующим причинам:

душничество (примитивная, 
домашняя выделка кожи); име
ются на территории области 
несколько кожевенных заво
дов, конкурующих с Кожеин- 
дикатом и закупающих сырье 
на Зо—40 процентов выше 
установленных цен. Недород 
пушнины также отразился на 
выполнении плана заготовки.

Заготовлено с начала опе
раций до настоящего времени 
пушнины на Зо тыс. руб., 
кожи и др. видов сырья на 
4О тыс. руб.

С Обсоюзом кооперативов 
имеется договор на поставку 
Союзом Синдикату опийка в 
ю оо пуд. на сумму 50 тыс. 
руб. Связь с низовой коопе
ративной сетью слабая, через 
кооперацию заготовлено толь
ко 20% заготовленного 
сырья. За весь период низо
вая кооперативная сеть Син
дикатом финансировалась на 
15 тыс. руб.

В Акц. о-ве „Сырье и

Акционерное об-во „Сырье'1 
в Коми области развернуло 
свою работу с октября I925 
года. Задачей его деятельно
сти является заготовка все
возможного вида экспортного 
сырья: пушнины, опойка, ще
тины, дичи, пера, пузу, кишек, 
конского волоса. 11о нашей 
области у „Сырья11 работают 
ц  агентов и заготовка пр0. 
изводится исключительно на
наличные деньги.

По намеченным планам 
предполагалось заготовить 
всех видов сырья на 162 тыся
чи рублей. Выполнить загото
вительный план не удалось. 
До настоящего времени заго

товлено на 70 тысяч руб. До 
окончания сезонного года 
есть уверенность заготовить 
еще тысяч на 12—15. Главны
ми причинами невыполнения 
задания являются: во-первых, 
то обстоятельство, что „Сырье’1 
на территории области-орга
низация новая, аппарат его
не налажен и, во-вторых, не
дород пушнины в этом году.

Связь с кооперацией име
ется. ч

„Сырьем11 низовой коопе* 
рации был предоставлен кре- 
дита на 15 тысяч руб. и че 
рез кооперацию заготовлено 
5 % всего заготовленного
сырья. Кялимои.
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Работа Гacтopгa
Завоз товаров.

Завов товаров на текущий год 
F ос торгом предположи а был на 
одна мыл. 200 тые. руб.. Фактиче
ски завезено, считая по продажным 
ценам, в Ижемский район на 
346 тые. руб. и з  остальные рай
оны области на 1 мыл. 354 тыс. 
руб.. Всего завезено товаров по 
продажным ценам на 1 милл. 
ТОО тыс., руб. ил* до покупным 
ценам на I мыл. 300 тв*с, руб.

Загот. для экспорта.
По штанам, утвержденным цен

тральным правлением Гоеторга, 
цредподагалось заготовить экспорт
ных товаров по всей область па 
сумму 825 тыс руб., Заготовлено 
до апреля е/г. замши я пушнины 
sa 420 тыс. руб. Большая часть 
вагоховов была произведена и осей 
ннй сезон. До конца заготовитель
ного года Гозторг предполагает ва- 
готовить замшн и пушнины еще 
тысяч на 50. Прошедший заготови
тельный сезон характеризуется пол
ным недородом пушнины.

Осенью 25 г. во всех районах 
области наблюдалось появление бел
ки в большом количестве, но по
том из пределов области белка, в 
виду отсутствия -корма, откочевала. 
Напротяжении всего сезона наблю
дался выход зайца, лисицы, куни
цы, горностая я песца (последний в 
Ижме).

План будущ их работ.
В целях изжития нездоровой 

конкуренции на пушно-сырьевом 
рынке, в целях снижения нак
ладных расходов, укрепления ко
операции между госторговлей 
и кооперацией ведутся перегово
ры о передаче кооперации всей 
заготовки и розничной торговли 
на местах. В этих переговорах 
проводится основная идея-созда
ние единого экспортного аппара 
та в области (Госторга). Эти 
соглашения на окончательное

утверждение передаются в Мо
скву, с какой цепью на днях 
выезжают в Москву представи
тели госторговли и кооперации 
области. Договор с кооперацией 
предполагается , заключить на 
900 тысяч руб.

Финансирование кооперации 
госторговлей предполагается про
извести 75о/о деньгами и 25°/о 
товарами.

Кроме финансирования ко
операции, на Госторг возлагается 
зазоз товаров для снабжения 
кооперации на 900 тыс. руб., из 
них импортных товаров на 210 
тыс. руб.

В будущем Госторг предпола
гает расширить экспорт товаров 
за счет других видов экспорта, 
как то: лес, березовая скала, 
смолопродукты,дичь, пух, перо, 
лекарственные травы, оленье мя
со (задки), рыба, лен, щетина.

В план работ Госторга, по
мимо чисто заготовительных за
дач, входит, также задача по раз
витию и улучшению охотничьего 
хозяйства, в исполнение каковых 
задач нами предприняты меры 
к созданию на Печоре опытного 
питомника голубых песцов и чер
нобурых лисиц и загона для 
белых песцов.

Далее Госторг проектирует 
завоз в область из Америки звер
ка известного в торговом мире 
под названием американской вы 
хухоли (мускусная крыса-онда
тра). Зверек отличается необы
чайной шкодливостью, живет в 
болотисто-озерных местах—вреда 
земледелию и местному хозяйст
ву не наносит. Климат нашей 
области для жизни и размноже
ния зверька вполне подходящий.

В области ощущается боль
шой недостаток в промысловых 
собаках, Госторг намерен в бли
жайшем будущем организовать 
питомник лаек.

ЭКОНиМИЯ
Трагикомедия в 6 сценах, без последнего действия.

—«Не то чтобы быль, яо и не совсем
выдумка и.

ШШШІ

Народное образование. 

Общественная работа и учительство.
, (В порядке дискуссии).

СЦЕНА 1-я.
На электро-станции г. Усть- 

сысольска... осенью 1925 г.
Монтер—Заву—.К ак хотите 

А., нужно или наставку на
ремень новую в полтора ар
шина делать, и на нет ее сре
зать. или новый ремень поку
пать. Ведь у нас потому и 
рвется, что черезчур натяги
ваем.

Зав —вДа стоит ли настав- 
ёsy-тo делать:—в одном месте 
наставим, а в другом месте 
порвется. Говорят в ОМХ но- 
зый ремень скоро придет, .так 
надо поговорить, да взять его. 
А пока—сшей как нибудь в 
накладку,—ничего, приработа
ется. Не ослепнут. А то на
ставка то—рублей i 5 стоит."

СЦЕНА 2-я.
В г. Устьсысольске. Немно 

го спустя.
Приезжий — спрашивает у 

тутошнего: .Что это у Вас
лапмочки-то:—где в полнакала 
горят, на манер угля тлеют, где 
с перекалом—в три, четыре 
дня перегорают? И все мига
ют так, что глазам больно. 
Хуже плохого кинематографа."

Тутошний— „Да не знаю. 
Говорят, что это с электри
чеством всегда так. Потому от 
двигателя и мигает."

Приезжий — „Ну это что ни
будь да не так. Насчет элек- 
тричества-то я малость смыслю. 
От двигателя оно иначе мига- 
ет.У них, наверно, ремень, что 
идет от двигателя к динамо, не 
в порядке."

Приезжий идет на эл. стан 
цию и осматривает двигатель 
Дзигатель—паровая машина
действительно работает без 
регулятора, но идет равномер
но. А зато ремень от нее к 
динамо в трех местах сшит. 
В одном—в нахлестку, так что 
зубец получается. В другом— 
в притык с накладкой, так что 
ремень в этом месте не сог
нуть—проскальзывание идет. 
В третьем—лычками стянуто— 
тянуть нечем, опять скользит. 
,Ну оно и мигает.

Приезжий спрашивает у 
монтера: .Что это? Неужели 
у вас тут и ремня никто сшить

т ш т ш т т ш & аш гхз

Новые программы, основанные 
на исследовательском методе, 
требуют массы труда, громадной 
подготовки и постоянной напря
женной деятеньности учителя. 
Ведь надо дать не одни сухие, 
азбучные истины, надо научить 
ребенка творить, наблюдать, 
создавать, надо дать ему макси
мум практических знаний, ввести 
его в круг общественной жизни. 
Много времени и труда погло
щать эта работа, если действи 
тельно создать новую школу, а 
не прототип старого отжившего 
училища.

А как работать, когда учи
тель (я говорю об активисте 
общественнике) кипит в котле 
массовой работы разрываясь на 
части, не думая даже о нормаль 
ном отдыхе. Как работать, когда 
нужно за один вечер успеть в 
несколько мест для проведения 
собрцний, репетиций и проч 
Можешь ли отдаться всецело 
педагогической работе, когда 
кроме школы работаешь и 
пионер-отряде, и в разных коми- 
сиях, и в ККОВ‘е, й среди жен
щин, не говоря уже о кружках и 
школах поЛитгРамоты. Сегодня 
двл«г*тское собрание, завтра

профкружок, послезавтра заседа
ние 1\К О В ‘а, там еще краю не 
видать собраниям!.. Ну как же 
тут быть с проработкой тем, 
подготовкой к занятиям, с клуб
ными занятиями в школьном 
клубе... А подходит какая ни
будь кампания— тут опять на 
100% нагружается учитель,— до
клады, письмо лозунгов, репети
ции—-и целые вечера разрывает 
ся народной учитель, не аная за 
что сначала приняться И как 
часто деревенский учитель сидит 
часами за технической работой 
какой либо организации вместо 
того, чтобы заняться своим 
самообразованием, своей основ
ной работой, школой/

А она требует от нас теперь 
так много нового, освежающаго 
что может нам дать лишь упор
ная работа по поднятию своей 
квалификации.

Мне хотелось, чтобы учителя 
и Обоно откликнулись на эту ^а 
метку на страницах нашей газе
ты— я думаю, многие из нас 
переживают тоже самое. Может 
быть, общими силами мы няйД*м 
какой нибудь выход.

E. Uomoлuцынa.

не умеет'>и
Монтер —„Да не в уменьи 

дело. Мы уже всяко пробова
ли—и в накладку, и с наклад
кой, и впритык на лычках. 
Ремень то, вишь, короток, а 
нового не дают. Сделать бы 
можно, да на наставку нужно 
аршин ремня пустить. А он 
7 8 рублей аршин-то стоит. А 
начальство, вишь, жалеет. Эко
номию ваводит.—Ну так и ра
ботаем*.

СЦЕНА 3-я.
В ОМХ. Зима 1925-26 г.
Зав. Эл. С т .—.У Вас, Б., 

кажется новый ремень полу
чен. Нам бы его на электо- 
станцию. А го очень мигает.“

Зав, Пр. От. ОМХ.— ,Что-ж. 
Получите. Только деньги на 
бочку. Гоните 500 рублей на 
личностью."

Зав. Эл. Ст. —.У нас, знаете, 
сейчас таких наличных денег 
нет. Все на заготовку дров 
ушло. Вы же знаете,—что во
время дров не заготовили, а 
потом пришлось переплачи
вать. Нельзя ли как нибудь в 
кредит?"

Зав. Пр. От. ОМХ.— , Ну, как 
знаете. А денег не дадите— 
ремня не получите.“Ч

Зав. Эл. Ст. —„Да ведь Б., 
Вы же кредитами то с осени 
распоряжались. И злсктрс-

станцйя находилась в Вашем 
же ведении. Ремень то ведь 
для нас же выписывали. Он 
только в Ваш адрес, пришел. 
Да и эл. ст. никуда от Вас не 
убежит. Вот докончим сезон— 
все будем на новую станцию 
передавать. К Вам же ремень 
то попадет. Чего же тут счи
таться то."

Зав. Пр. От. ОМХ — „Ну, ну. 
Нечего лaзspя то п£ть. Гони
те денежки."

СЦЕНА 4-я.
На улице г. Устье ысоль- 

ска. Февраль 1926 год.
1-й гражданин второму:— 

.Что это, Илья, у тебя с гла
зом то случилось?"

2-й гражданин первому:— 
.Д а это, видишь—'ли, я вече
рами при электрическом осве
щении в учреждении работал— 
отчет годовой составлял. Так 
доктор говорит, что от мига- 
нья лампочки расширение зрач
ка сделалось. Теперь, видишь- 
ли, капли пускает. Завязать 
глаз-то велел. “ •

СЦЕНА 5-я.
В больнице. Март 1926 г.
Доктор —„На что Вы жа

луетесь?"
ПациенТ:—т„Не знаю, что со 

мной случилось. Пришлось 
прошлую неделю поработать 
сверхурочно. Как будто не 
переутомлялся, а вот теперь 
страшные головные боли. Бо
лят глаза—не могу смотреть 
на сильный дневной свет, осо
бенно в солнечные дни. Силь
но .болят глазные яблоки. Ког
да закроешь глаза—ломит их 
и круги перед глазами идут. 
Точно мигает что. А так, я 
до сих пор был здоровый. И 
зрение было хорошее.

Доктор—вА дома у Вас ка
кое освещение?"

Пациент—„Керосиновая лам
па.*1

Доктор -’- .Н у  дело ясное. 
Вы поработали в учреждении 
при'электрическом свете, ко
торый у нас мигает как будто 
нарочно так, чтобы глаза пор
тить.—Вот у Вас от этого и 
все прелести. Не работайте 
вечером при электрическом 
свете. Вот Вам примочка. Не
дели через две все пройдет."

СЦЕНА 6-я.
На дому. Март 1926 год г. 

Устьсысольск.
Злектроосвещенный читает 

книгу. Лампочка в 25 свечей 
мигает так, как будто бы пе
ред ней пропускают не торо 
пнсь колесо с толстыми спи
цами. У электроосвещенного 
начинает разбаливаться голо
ва. Он меняет книгу берет 
другую с более крупным шриф 
том. Лампочка,—мигает. У элек
троосвещенного голова разба
ливается все сильнее и силь
нее. Рябит в глазах.

Наконец он не выдержи
вает. Хватается за лампочку. 
В ярости рвет провода и за-, 
пускает ее об пол. Лампочка 
разлетается вдребезги.

Эяектроосвещенный зажи
гает керосиновую пятилиней
ную дампу и успокаивается: 
„Наконец то я могу спокойно 
читать!*

Вместо последнего дей
ствия-вопросы  кому

следует. /
1. Сколько окулистов при

дется пригласить Обздраву 
через некоторое время в г. 
Устьсысольске и сколько к 
ним будут ходить людей с глаз
ными болезнями?

2. Не являются ли прямым 
посягательством на народное 
здоровье постановка мигатель
ного освещения в г-' Устьсы
сольске?

3. Не вычислят ли спецы— 
во сколько обойдется такого 
рода „экономия" ОМХ—насе
лению г. Устьсысольска?

4. Не пора ли перестать 
Калечить людей за их же деньги?

Пoлpoвлentauй.
тштш^тткюштвттшштт

Наука и техника.
Обитаема ли планета Марс?

За последние два года планета 
Жаре в евоем движении в мировом 
пространстве очень приблизилась к 
земле. Астрономы всех стран изу
чают ее теперь поэтому e особен
ным вниманием. В конце XIX века 
в ходу было предположение, что Марс 
обитаем существами высокой куль
туры. Астрономам казалось, что они 
различают каналы, которыми пок
рыта поверхность Марса Современ
ные же астрономические наблюде
ния склоняются к выводу, что ни 
каких каналов на Марсе нет ж что 
по всей вероятности, прежние наб
людатели были жертвой оптиче
ского обмана.

Так, но мнению некоторых астро
номов, средняя годовая темопера- 
тура на поверхности Марса ие пре
вышает— 17°. Столь низкая темпе
ратура исключает, конечно, воз
можность того, чтобы Маре был 
населен высшими организмами. И 
сторонники этпх выводов относят 
Марс к числу дряхлеющих планет, 
на которых жизнь постепенно вы-, 
мирает. Раньше климатические уе- 
сдовяя Марса были гораздо более 
благоприятны для жизни и, веро
ятно, у Марса богатое историческее 
прошлое— теперь же на нем воз
можно лишь прозябание низших 
организмов.
iшиtдтаздввшюдaaaшaввaмнвядимвшид

M  мышки
В Княжпопсте (Устьвым- 

скогоуезда) дорожный техник 
Гусев вследствие беспросып
ного пьянства очень мало 
внимания обращает на слу
жебные обязанности. Служа
щих набрал подобных себе 
пьяниц. Рабочих нанимает по 
знакомству.

Местный.

Объявление.

Согласно приказа НКПС, опубликованного в офиц. отд. ВПС № 851 
и распоряжения Центрального Правления Государственных Речных Па- 
роходств Л» Ф/11334 Печорсное Агентство СРГП со всем активом 
и пассивом передано из ведения СРГП Управлению вновь органи
зованного Печорского Госпароходства непосредственно подчиненного 
Центральному Правлению Государств. Речных Пароходств что и до
водится для сведения и пред‘явдения претензий в законный срок всех 
государственных, кооперативных, хозяйственных учреждений и частных 
лнц.

Управляющий Делами СРГП Вытсов.
Управляющий Печор. Госиароходством Козлов.

Щельяюр 26 февраля 1926 года.
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По Коми
Aйкинcкoe товарищ е
ство no элeнтpoфи- 

кaции.
B Aйкннcкoй нoл. (Уcть- 

b ы m c k o гq  y.) c 1924 года су 
ществует товарищество по 
электрофикации. В настоящее 
время в нем 187 членов. В сен
тябре прошлого года товари
щество получило по заказу 
из Вологды электро-мотор. 
Мотор тотчас по получению 
был приспособлен к молоть
бе хлеба, но вскоре по неиз
вестной причине испортился, 
и пришлось отправить в Во
логду на ремонт. Эта же ис
тория повторилась в ноябре 
месяце с динамо-машиной. Ре
монт машины т-ву обошелся в 
Зоо рублей. Эта „неудача вы
звала выход нескольких чле
нов из т-ва. Отремонтирован
ная динамо-машина в январе 
месяце опять пущена в ход. 
Недавно т-во купило у ВИК-а 
бывшее здание Шежимской 
цер.-приход. школы для элек
тростанции. По установке 
электростанции электроэнер
гия будет использована также 
для мукомольной мельницы. 
Т-во должно электро-банку по 
векселю 5 тысяч слишком руб
лей. Срок уплаты векселя в 
1927 г. Т-во возбудило через 
Обисполком ходатайство о 
продлении срока уплаты до 
3-х лет и надеется, что Об
исполком и элекгобанк при
дут навстречу айкинскому то
вариществу.

C ы c-п i Ванг.

Провели электриче
ство.

С чисел 17 марта с. Усть- 
вымь освещается электриче
ством. Мощность электростан
ции Зо лешадинных сил. Сто
имость одной ламповой свечи 
четыре коп. в месяц. Электри
чеством пользуется почти вct 
население Устьвыыи.

Т. Подоров.

Как не надо продви
гать  радио в 

деревню .
Устьсысольекая окружная 

контора связи продала для 
Нювчимской волости радио
аппаратуру с громкоговори
телем. Воспользовались недо
статочной компетентностью 
покупателей, она взыскивает 
с нас за аппарат гораздо до
роже, чем общество радиолю
бителей, хотя аппараты одного 
качества.

Но мало этого. Контора 
послала один пробитый (ис
порченный) конденсатор. Обе
щалась его заменить, но, оче
видно, забыла про свое обеща
ние.

Реостатов Контора связи 
совсем не послала, и приш
лось их с большим трудом 
сделать самим.

Не следовало бы так про
двигать радио в деревню. Та
ким образом можно лишь от
толкнуть радиолюбителей.

Кому следует, нужно поин
тересоваться, чем 00‘ясняетея 
такое явление?

Недовольный.

Ж И З Н Ь  М О ЛО Д ЕЖ И .
Ячейка ВЛКСМ разваливается .

Пыелдинская ячейка ВЛКСМ 
организована в 1920 году. Все 
это время она существовала 
благодаря поддержке уездного 
комитета. В 1924 году она на
чинала, укрепляться как каче
ственно, так и количественно, 
но с осени 1925 года по ухо
де некоторых руководителей и 
части членов на побочные за
работки, работа в ячейке оста
новилась.

Поголовно все Пыелдинские 
комсомольцы предаются пьян
ству. Во всех праздничных 
араках комсомольцы принима
ют активное участие. Находя

щиеся на службе комсомольцы 
выделялись в особую группу 
и не хотят иметь ничего об
щего с рядовыми членами. 
Ячейковые собрания не устра
иваются. У комсомольцев пол
ная аппатия к работе. Многие 
из них поговаривают о выхо
де из союза. .Поведением ком
сомольцев население возмуща
ется. Сысольскому Укомолу 
необходимо изучить причины 
подобного состояния Пыелдин- 
ской ячейки и оказать ей свое
временную помощь.

Пыeлдииcstий.

Пионер отряд в Об‘ячеве.
В селе 0 6 ‘ячеве в пионер

ской организации насчитывается 
70 пионеров. За три года суще
ствования пионерской организа
ции уже передано в комсомоль
ские ячейки порядочное количе
ство пионеров.

В настоящем году у пионер
отряда есть свой клуб Тут есть

библиотечка, выписываются пи
онерские газеты и журналы. 
Еженедельно бывают общие соб- 
ния, сборы, звеньевые занятия 
н т. п. Все занятия посещаются 
пионерами хорошо. Работа идет 
также удовлетворительно.

Стальнсе перо.

Школьный кооператив.
IIpи У c іь c ы c o л ь c k o й  шко

ле П-ий ступени организован 
в прошлом году школьный 
кооператив. Членами коопе
ратива могут -быть только 
учащиеся данной школы. Ко
оператив снабжает учащихся 
бумагой, ручками, перьями и 
другими ученическими при
надлежностями. Кооператив 
содержит чайную для уче
ников. Цены на товары низ
кие, даже дешевле, чем в дру
гих магазинах. Счетоводство 
ведется по американской* си
стеме самими учащимися. Па
евые взносы установлены в 
сумме 50 копеек. Недостатком 
работы является то, что прав
ление кооператива плохо от
читывается перед членами в 
своей работе.

А. М-в.

Жизнь учащ ихся.
З а  чужие грехи.
В этом учебном году шко

лы Сысольскодо уезда были 
снабжены поистине .истори
ческими” карандашами, пред
ставляющими из себя плохой 
уголь. Казалось бы—резуль
таты такой „удачной" покуп
ки должен был расхлебывать 
покупщик. Но на деле оказа
лось иначе: расхлебывают эту 
кашу ни в чем неповин
ные школы, ибо взамен уголь
ных карандашей, которые выс
лали обратно по требованию 
УОНО, не получили ничего.

Может быть такой большой 
грех одного человека Уездный 
Отдел Народ. Образования 
решил разложить на плечи 
многих?—Дескать, не так 
обременительно!

иотолицына.

Н аш а помощь узникам капитала.
Рабочие Нювчимского за

вода в числе первых по Коми 
области взяли на себя почет
ную и важную обязанность 
помощи борцам революции. 
Зародившаяся в 1924 году по 
инициативе парт‘ячсики Нюв- 
чимская ячейка МОПР'а изо
дня в день крепнет как коли
чественно, так и качественно. 
Материальная помощь MUІlP‘y 
за 1925 год выразилась в 
след, цыфрах: членские взнucьl 
75 P- ^7 «• Добровольные по
жертвования Зг р. 89 к.

Проведенный в настоящем 
году день МОНР-а влил в 
ряды ячейки MUЛP‘a новых 
членов. На x апреля с. г. и 
нашей ячейке числится 1З7 ч. 
Из этого числа xiЗ ч. из рц! 
бочих и 24 ч. из служащих: 
партийных З9 человек, т. е. 
большая часть членов из бес 
партийной массы рабочих. За 
3 месяца 1926 года добро
вольных иожертвований ь 
MUiiP поступило З4 р . 29 к.:

Обо беем-

от продажи литературы вы 
ручено 8 р. 14 к. Членские 
взносы поступают аккуратно.

М. и.
Ячейка МОПР'а.

Ячейка МОПР'а при Усть- 
сысольской сов. школе II ст. 
организована недавно, но уже 
насчитывает в своих рядах Зг 
члена. Ведется работа по вос
питанию своих членов. До
вольно часто ставятся докла 
ды о положении узников ка
питала и т. д. Организован 
в читальне школы уголок 
МОПР'а, где имеется поря
дочное количество литерату
ры. В последнее время 
ячейка провела день Париж 
ской коммуны и МОПР'а как 
в школе, так и в подшефной 
деревне. Собрано около ->3 
руолей в пользу узников ка
питала.

А. М.

Э«ц)лит

—■ Из Ленинграда на Но
вую Землю отправляется эк
спедиция для устройства на 
Маточнином Шаре первоклас
сной геофизической обсерва
тории (для наблюдений* за кли
матом).

— При осмотре уходящего 
из Одесского порта иност 
ранного парохода в баке с 
водой найден оцинкованный 
ящик, в котором оказалась 
похищенная из Третьяковской 
галлереи, в Москве, картина 
художника Пряничникона. Нз 
другом пароходе для провоза 
контрабанды служила труба, 
в которой найдены, чулки, 
пудра и духи.

— На Ленинградском крас
но-лаковом заводе произошел 
большой пожар. В тушении 
огня участвовали 9 пожарных 
частей. Второй этаж фабрич
ного корпуса выгорел совсем 
оборудованием.

— Ленинградский инсти
тут опытной агрономии ко 
мандирует в Индию ботаника 
Марковича для изучения хин
ного дерева и доставки по
садочных материалов для его 
культуры в Закавказья.

— На Крушповских заво
дах в Германии сокращено 
22.000 рабочих.

— Исполнилось loo  лет со 
дня изобретения 'французом 
Брайлем печатного шрифта 
для слепых. Благодаря изоб
ретению Брайля, грамота ста
ла доступной для десятков 
тысяч слепых.

— В Германии построен 
огромный корабль из цемен
та. Постройка корабля из це
мента обошлась значительно 
дешевле, чем из металла ива 
кончилась скорее.

— По французскому по 
бережыо Средиземного моря 
пронесся огромной силы ура-) 
ган. Погибло множество ры 
боловных судов.

— Американский фпзц 
открыл новые лучи, котори 
при действии на человеческо. 
тело совершенно разрушают 
ткани, так что мясо отвали
вается клочьями, обнажат 
кости.

— В американских театрах 
применяется «механический 
суфлер». Это -автоматически 
вращающийся барабан, на ко
тором большими буквами нг. 
печатаны роли актеров. Впе
реди барабана увеличительное 
стекло, благодаря которому 
актеры видят напечатанное на 
барабане с любого мест, 
сцены.

Сводка поступлений единого сельско-хозяйственного на
лога 1925-26 года по Коми автономмой области по со

стоянию на 1 апреля 1926 г.
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Зав. Налоговым п-отделом Обфо Алюхин.

Извещения.
Во вторник, 6 апреля, в 6 

часов вечера будут подрайонные 
ячейковые собрания комсомола. 
На повестке дня— доклад об ито
гах седьмого Всесоюзного с'язда 
ВЛКСМ.

Собрания будут в следующих 
пунктах;

1. Нижний Конец и Тентю- 
ково (в Тентюковской школе), 
докладчик Ершов,

2. Совпартшкольская и проф- 
техшкольская ячейки в помеще
нии совпартшколы — докладчик 
Чугаев.

3. Педтехникум п-т. и педт. 
н-т. в помещении педтх— докл. 
Батманов.

4. Профсоветскця,обсоюзская 
и красноармейская группа и 
ячейка щк. 2 ст. в помещении 
шк. 2 ступ.— докладчик т. Поле- 
щиков.

5. Типографская, Кокулькар- 
сцая, инвалидная и Кирульскад 
ячейки в театре, докладчик Плос- 
кова.

Обязательно присутствие всех 
партийцев, прикрепленных к ком
сомольским ячейкам.

Желательно присутствие бес
партийной молодежи.
Секретарь РК ВЛКСМ

Плоском.

V т o n a u ч  учетно-конская книж- 
J  I c ļ J л П d ,  ка за ^  38О на имя 
Савина А лексея Степановича. Счи
тать  недействи гальыой.

Усхьсысольск Тип. Коми Издательства Тираж заоо*

Объявление.
0 6 ‘явдяетея для сведения охот

ников города У«тьсысольска, что 
выдача билетов ка право охоты на 
первое полугодие сего 1926 года 
Облесотделом будет производиться 
с сего числа до 25 апреля. При вы
даче билетов взимается охотничий 
сбор в равмере 2 руб. 25 кон. за 
полугодие,

К обложению охотничьим сбо
ром подлежат все охотники, вне за
висимости от рода занятий, прожи
вающие в черте города (охотники—■ 
служащие учреждений), и ва преде
лами ея.

Уклоняющиеся от уплаты охот, 
сбора будут привлекаться к ответ
ственности по ст. 220-а У. £ .

Облесотдел.
С 7 апреля открывается Ту- 

беркулизный диспансер (совет
ская 1Ь). Запись больных произ
водится по вторникам с 10 час, 
утра до 12; во все же остальпые 
дни, кроме цраидннчных, с 7г/г ча- 
еов до 91/а утра. Первичные боль 
аые могут являться t u д l k o  по аа 
пискам медперсонала.

Oöaдpaвoomöвл.
Доводится до сведения учреж

дений и организаций Коми области 
об отмене регистрации стенгаает в | 
Зырлкте.

в апреля, в 6 часов вечера, я 
помещении Обкома ВКП (б) созы
вается совещание аrитnpoпopгани' 
заторов ячеек Г. Устьсысольска А 
Кодаьвндьской вод.

Явка всем обязательна.
г орком.
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